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近日， 株冶集团发布2014年年
报，公司去年净利润3981万元，同比
增长71.5%。

对于一个长年以“亏损大户”形
象示人的企业， 株冶集团2013年、
2014年的业绩，在数字上可谓“颇为
亮眼”。只不过，公司2014年的净利，
扣除非经常性损益后，依然亏损1.24
亿元。

如今湖南老牌国企如湖南海利、
华银电力等，都先后拿出了定增或资
产注入等改革方案，株冶集团又会有
何动静？

净利大增，主业亏损上亿

2014年1-12月， 株冶集团实现
营业收入151亿元， 同比下降6.6%，
实现净利润3981.25万元， 同比增长
71.53%，每股收益0.08元。

公司方面解释称，净利同比上升
主要得益于公司主业毛利率增加
2.1%、 系统综合生产回收率的全面
提高以及费用得到了有效控制。

从去年株冶集团精铟、 黄金、粗
铜产量分别较上年同期增长54%、
54.55%、3.04%的数字来看， 公司确
实在2014年努力了不少。

只不过，在扣除主营业务以外的
收入后，公司还亏损1.24亿元，上年
同期亏损3.24亿元。在高达1.64亿元
的非经常性损益中，收到环保综合治
理的政府补助9376.6万元，套期保值
盈利3335.5万元， 获得退税3764万
元。

而且，公司2014年的财务费用、
销售费用和管理费用分别为26519
万元、11513万元和31217万元，同比
分别增长33.41%、5.36%和0.5%，三
项 费 用 合 计 较 去 年 同 期 增 加
11.79%。

株冶主业巨亏，净利反增七成

国企改革大幕撩起
株冶何时入列？

尽管已经减亏不少，但
是在行情如此“勇猛” 的当
下，市场对于公司的要求，似
乎不仅仅只是“减亏”。

同样是国有企业， 以水
力发电为主业的湖南发展，
正在布局大健康领域； 以农
药化肥生产销售为主业的湖
南海利， 已经完成了4.2亿元
的定增补血； 而华银电力的
资产重组方案， 也只静待证
监会通过……

显然， 湖南国企改革大
幕早已撩起， 很多企业已经
“跑”在了前面。

虽然正如刘伟清在电话
中所表示的那样：“不能别人
做什么，我们就跟着做什么，
还是要根据公司实际情况去
考虑”，但当面临外界环境不
行、 公司核心竞争力不强的
局面， 已经连续亏损的株冶
集团，是否应该尽快行动？

而且，对照新《环保法》
及新形势下的新要求， 公司
面临的环保压力很大； 基础
不扎实与管理创新不足的情
况仍然存在……

株冶集团在2014年年报
中说： 公司的转型升级有待
加快步伐。其实更确切说来，
其转型升级的步伐应该尽快
迈开去。

尽管2013年、2014年
株冶集团的业绩都是正向
盈利，但鉴于2011年亏损
5.89亿 、2012年亏损 6.2
亿， 以及如今扣除非经常
性损益后依然亏损上亿的
局面，市场对其诟病颇多。

其中讨论得最多的一
点是：“外部环境没有大改
变的当下， 大股东五矿集
团何时才能兑现资产重组
的承诺？”据了解，2010年
6月时，作为株冶集团实际
控制人的五矿集团， 曾向
证监会承诺三年内“解决
株冶集团分别与水口山集
团、 锡矿山的同业竞争问
题”。

2013年时限到时却
全无动静；2014年10月，
中国五矿拟对下属企业湖
南有色金属股份有限公司
进行重组整合， 株冶集团
股价闻风而动。

如今， 株冶集团的股
价已经冲高超过了15元，
重组的事项却依然毫无动
静。

其董秘刘伟清在电话
中对记者说，重组也好，改
革也罢， 都是要看实际控
制人五矿集团和大股东，
现在公司是没有收到任何
相关消息， 有消息就会及
时公告的。

■记者 黄利飞

重组预期强烈，却一直没动静

记者手记

4月7日，由湖南省通信管
理局调研起草的《湖南省各市
州宽带发展水平报告》正式出
炉，报告显示，我省14个市州
中，长沙市、株洲市、郴州市、湘
潭市4个城市被列入宽带发展
高水平地区， 并实现重点场所
无线宽带100%覆盖， 尽管如
此，距离“宽带中国”示范城市
群设定的后续创建发展目标仍
有差距。报告显示，全省宽带普
及水平指标普遍偏低， 如张家
界、邵阳、益阳等十多个城市的
城区宽带普及率不足一半，有
个别城市重点场所无线覆盖率
仅达30%。
■记者 杨田风 通讯员 刘又菲

长株潭郴入列宽
带发展高水平区

据悉，4月17日，中华苏维
埃共和国国家银行第一年度全
体总决算书、 马克思头像银币
等珍贵文物将登陆长沙与公众
“约会”。4月17日至4月23日期
间， 市民可前往长沙市博物馆
免费参观。

本次红色金融历史展由中
国钱币与银行博物馆委员会红
色金融专委会、 中国钱币博物
馆、中国金融教育发展基金会、
中国人民银行长沙中心支行联
合主办。据介绍，本次展览不少
展品是国家一级文物， 是首次
向公众展出。

■通讯员 张彬 记者 蔡平

红色金融展将开幕


